

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción - En la Península: Un mes, 1'50 pias. - Tres meses, 4'50 id. - En el Extranjero: Tres meses, 10 id. - Número su to, 0'65 cts. - La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. - No se devuelven los originales. - Redacción y Administración, Mayor, 24.

Condiciones. - El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro. - Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31 Faubourg Montmartre. - La correspondencia al Administrador

La salud pública

Extraño, pero muy extraño nos parece que en vista de las noticias que hace días se reciben de Murcia, no haya tomado hasta la fecha ninguna medida la Junta de Sanidad de este Ayuntamiento

En el Hospital provincial de nuestra Capital se han presentado varios casos de tífus, cuya enfermedad ha sido indudablemente importada de otras poblaciones en donde se ha ensañoreado tan terrible huésped, y la noticia ha producido en Murcia tal alarma que un buen número de familias han abandonado la población a pesar de las rigurosas medidas adoptadas por el Sr. Gobernador civil el Vicepresidente de la Comisión provincial de Sanidad, aislando los enfermos e incomunicando la entrada y salida de aquel establecimiento benéfico.

Como es sabido, según dicámenes facultativos que esa terrible enfermedad como todas las de carácter epidémico se aclimatan allí donde encuentran medios hábiles para su fácil desarrollo, era de suponer, que aquí que por d'gracia abundan las viviendas insanas en donde habitan hacinadas varias familias, se hubiera dictado ya alguna disposición para higienizar y cortar todos los medios que puedan ser propicios para tan terrible huésped.

Es necesario adoptar algunas disposiciones inmediatamente pues sería doloroso que por el abandono ó spatía de unos y otros, Cartagena entrase en el número de las poblaciones que ha visitado dicha enfermedad.

La salud del pueblo es la suprema ley.

UN FOLLETO

Según tenemos entendido muy en breve se publicará un folleto demostrando la improcedencia y deficiencia al par, de la resolución adoptada por nuestra corporación municipal en la famosa cuestión del Alcantarillado y conducción de aguas para la limpia y otros usos á esta ciudad.

El autor del folleto, según nos tras

referencias, se propone también de mostrar las graves consecuencias que dicha resolución entraña para la higiene del vecindario y para la Hacienda municipal y terminará su trabajo invitando á cuantos han contribuido á adoptar aquel acuerdo, á debatirlo y llevar el debate á resolución de la Academia de Jurisprudencia de Madrid.

Mucho celebraremos la pronta publicación de ese folleto y el amplio y razonado debate que debe suscitarse para que la opinión barba preocupada en esta materia se fije por Tribunal tan adecuado y perito como es la expresada Academia.

Correo francés

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de los de Oán y Marsella el hermoso vapor de la Compañía Transatlántica general francesa «San Agustín» conduciendo á su bordo además de la correspondencia internacional y carga general para el comercio de esta plaza, ciento cincuenta y ocho pasajeros.

Esta noche á las ocho saldrá de este puerto con rumbo á los puertos de procedencia.

En dicho barco regresará á Oán el empresario de aquella plaza de toros después de haber hecho sus contratos con varios aplaudidos espadas.

El número de pasajeros anotados á la hora en que hemos tomado las notas es el de ochenta y nueve.

Reunión de pescadores

Ayer celebró una importante reunión en su domicilio del barrio de Santa Lucía, la sociedad de pescadores de las jábegas de Cartagena y su provincia marítima, bajo la presidencia de D. José Moncada Moreno.

Concurrieron todos los patronos y maquineros de estas artes, y muchos de las jábegas de Portmán, Mazarrón y Escambrera.

Acordaron constituir un fondo de socorro, para auxilio de los pescadores que sufren accidentes ó caigan enfermos, hallándose ocupados en sus habituales faenas marítimas.

También se acordó á propuesta del señor Moncada, y por unanimidad, nombrar presidente honorario al comandante general de este Apostadero señor Eulate.

En la reunión hubo mucho entusiasmo,

De festejos

Ayer tarde se reunieron en el Ayuntamiento, convocados por el Alcalde Sr. Arróniz, diferentes personalidades de esta población, con objeto de cambiar impresiones acerca de si deben celebrarse festejos este verano.

Asistieron al acto los señores Bilibrea, concejal presidente de la comisión de festejos, Zapata, Lara que representaba á la Sociedad Económica de Amigos del País, Spottorno, presidente del Club de Regatas, Gómez Quiles, presidente de la Federación de Gremios, Ruiz, en representación de el Circolo Militar, Delgado, Presidente del Ateneo, Peiayo, presidente de la Asociación de la Prensa, y los Sres. Alcaraz, Andreu (Dr. D. y Dr. F.) Serra, Madrid, Aguirre, Marip, los directores de las fábricas de luz eléctrica y de gas señores La Iglesia y Laymón. La prensa estaba representada por los señores Tornamira por el «Baluarte», Pérez Larbe por la «Gaceta Minera», Garcia Alemán por «La República», Peiayo por el «Porvenir» y Palacios por El Eco.

El señor Arróniz expuso á los allí reunidos el objeto de aquella junta y diciendo que el Ayuntamiento no podía hacer ningún festejo porque con el presupuesto señalado apenas había para abonar los gastos de la música y alumbrado de la feria.

El Sr. Spottorno ofreció que el Club de Regatas haría unas fiestas veraniegas, pero locales, porque no se hallaban en condiciones de grandes desembolsos.

El Sr. Peiayo ofreció para en el caso de que se celebren los festejos, que la Asociación de la Prensa organizara un Certamen literario.

El Sr. Lara dijo que la Sociedad Económica de Amigos del País celebraría una Asamblea.

El señor Delgado propuso que se nombrase una comisión que comenzara lo antes posible á hacer los preparativos necesarios y sobre todo á levantar el resultado de la postulación.

De conformidad con lo expuesto por el Sr. Delgado casi todos los concurrentes, se acordó nombrarse una comisión popular de festejos que será la misma que fué el año pasado, ampliada por valiosos elementos que designará el señor Alcalde.

Y así terminó la junta celebrada ayer en nuestro Ayuntamiento y de la que sacamos mala impresión pues creemos que este año no se celebrarán los festejos. Desearíamos equivocarnos.

EL ECO DE CARTAGENA se vende en Madrid en el kiosko de la calle de Alcalá, frente á la Presidencia del Consejo de Ministros.

El árbol viejo

Los pies en la verde alfombral la cabeza en los nublados. ¡Cuántos seres ya ovidados habrán dormido á tu sombra!

Aquí la doncella oyó de amor el grito primero; aquí el casado viajero calma y reposo encontró.

Quizá te hicieron servir de dote á algún magnate; el berido en el combate quizá vino aquí á morir.

Hoy solitario y escueto en la noche silenciosa parece mezcla melancólica de gigante y esqueleto.

Y por el viento agitados tus hojas, que mantas ruedan, ora suspiros remedan, ora fluyen carcajadas.

¡Ojalá que de verdor te cubra amoroso Mayo, y caigas envuelta en flor antes al fuego del rayo que al hacha del leñador!

Manuel del Palacio.

Notas Alegres

Actualidades

Entre todas las naciones—en donde existe el divorcio—ninguna como el Japón—registra tan numerosos casos de desavenencias—y de riñas entre esposos,—ni en ninguna tan de prisa—se anulan los matrimonios,—pues allí es donde más pronto—se encuentran causas legales—para pedir el divorcio.—Una de las más fundadas—causas es que algún esposo—sea locuaz con exceso—y le dé la lata al otro—con discursos y palabras injuriosas. Yo lo anoto—con sentimiento, pues pienso—que si esto se entiende como—parece muy natural,—en España, habrá muy pronto—muchas contiendas domésticas—y demandas de divorcio,—pues para hablar con exceso—aquí nos pintamos solos.—Todos esos diputados—que hablan siempre por los oídos,—todos esos concejales—que acuden al Consistorio—para lucir su oratoria—lana de frases, y tropos,—todos esos eruditos—y despanpanantes doctores—de Ate-

neos y Casinos—que, por un motivo ó otro,—ó sin motivo ninguno,—muestran un empeño loco,—en descubriendo su ciencia,—en fin, todos los latos—que hablan, charlan y peroran—cada día en varios tonos,—tendrían que divorciarse,—si el proyecto del divorcio—que Canalejas estudia,—según dicen los periódicos,—está ece como causa—suficiente es notorio—afán de hablar con exceso,—que, sincero, reconozco—que, en el Japón como aquí,—perjudica al matrimonio.—¡El orador que se excede—no puede ser buen esposo!

Notas municipales

Para la sesión que mañana ha de celebrar nuestra excelentísima corporación municipal ha señalado la siguiente orden del día:

Acta del Procurador de este Ayuntamiento en Murcia, participando haber presentado recurso de alzada contra la sentencia recaída en el pleito del Sr. Spottorno.

Oficio de la Secretaria, participando el fallecimiento del oficial primero de la misma, don Francisco González.

Instancia de don Emilio Barba, escribiente de la Comisión de Ensayos, solicitando la plaza que resulta vacante en la Secretaria.

Distribución de fondos para atender á las obligaciones del presente mes.

Informe de la comisión especial referente á los antecedentes solicitados por el Sr. Juez de Instrucción, con motivo del expediente instruido por irregularidades cometidas en documentos de la Caja municipal.

DE MARRUECOS

Agitación en las tribus

Por noticias procedentes de Ceuta, se sabe que en las cercanías de Tetuán, reina agitación en las tribus.

La efervescencia que se nota obedece á los motivos de siempre, ó sea á la recaudación de contribuciones, que pocas veces se hace en Marruecos, sin el empleo de la fuerza.

La tribu de Beni Hazan se ha negado abiertamente al pago de los impuestos, haciendo resistencia á los encargados de la cobranza, y en vista de esa actitud de rebeldía, el Gobernador de la ciudad ha acudido al procedimiento de encarcelar á varios indígenas naturales de aquella tribu

que residían temporalmente en Tetuán.

Esta determinación ha aumentado el disgusto de los cabileños, los cuales se han dirigido á las tribus cercanas pidiéndoles auxilio para resistir al Maghzen.

Desde la marcha de Sid-Blu-Buchta-El-Bagdadi, se observa que las tribus dan muestras de rebeldía en aquel territorio.

Hasta ahora, lo que hay, no pasa de agitación; pero es de esperar que ocurran choques entre los cabileños y las tropas del Maghzen, si el Gobernador de Tetuán trata de efectuar el cobro de los tributos y de imponer la autoridad del Sultán.

Rebeldes é imperiales

Se han recibido noticias de Fez, según las cuales se ha librado un combate entre la mejalla de Muley Haid y los contingentes rebeldes de Muley-El Kabir, compuestos de cabileños de Riata é Hsaina.

Los últimos informes dicen que las tropas charifanas se encuentran acampadas en Belur.

Afirmase que son muchos los desertores de la mejalla que pasan al campo de Muley El-Kabir.

Estos han avanzado estos días hallándose á dos horas de distancia de las tropas haidistas, después de haber asqueado varios adueros.

Se afirma que la situación de la mejalla, es crítica, pues los rebeldes han ocupado posiciones que dominan los puntos de aprovisionamiento de agua.

¿Murió Ben-Alxa?

Han corrido con insistencia rumores de haber fallecido Ben-Alxa, á consecuencia de los malos tratamientos que ha recibido.

La noticia no está confirmada.

En el Garh.

Reina bastante agitación así como en el lado de Wazan.

Las tribus se han levantado contra el Kaíd-El-Youfri, negándose al pago de tributos y anunciando que le expulsarán del país si persiste en hacer la recaudación.

Anuncios de protesta

Dice «El Universo» que ayer se aseguraba que entre una de las clases más elevadas de la sociedad española existe el propósito de dar-

Al llegar á París encontraron sólo en el hotel á Constanza.

—¿Al fin venis? ¡Ya era hora! ¡Gracias á Dios! exclamó.

—¿Qué ocurre?—preguntó el Sr. Dartois.—¿En dónde está Carolina? ¿Y René?

—¿Ese joven que vivía aquí? ¡Desapareció!

—¿Que desapareció!

—Sí, esta mañana, y en cuanto á mi sobrina, está loca.

—¿En dónde está mi hija?—preguntó trastornado el Sr. Dartois.

—¡Encerrada en su cuarto! No acierto á comprender lo que aquí sucede.

Al oír llamar á su padre, Carolina abrió la puerta y se arrojó llorando en sus brazos.

—¡Ah! ¡Al fin viniste, papá!

—Sí, hija mía. ¿Qué sucede?

—¡René ha desaparecido! Le han entregado una carta, le esperaba un coche, subió á él... y no he vuelto á verle... Habrá caído en alguna emboscada... quizás le hayan asesinado. De no ser así habría vuelto.

—¡Es extraño! Ya le encontraremos. ¡Vamos! ¡Cálmate y no exageres el peligro! Un joven como él se defiende ¡qué demonio! ¿Qué significa ese telegrama que me enviaste?

Cuando René leyó la carta anónima en que le hablaban del asesinato de su madre y en que le decían iba á saber lo que había sido de su hermana, lo olvidó todo para no acordarse más que de la pobre Clara.

Bajó precipitadamente y tomó asiento en el coche que le esperaba. Encontró en él á una joven desconocida que se negó á pronunciar palabra alguna.

Partió el coche y al fin se detuvo frente á un hermoso hotel. Bajaron, y la joven desconocida

llida, hablaré por vos. El Sr. René estuvo en casa del conde de Orsan, su padre; habló con él y para alejar todas las sospechas, dijo á vuestro prometido que yo era el asesino de la señora viuda Morisset.

»Ya véis, Sr. Dartois, cómo tenía razón al querer venir...

»¡Parece, Sr. Penhoel—añadió—que declararás la guerra! ¡La acepto!